

## Colaboran en este número

### Josune Aguinaga Roustan

Profesora Titular de Sociología en la UNED. Ha publicado en el INJUVE, *Cambio de hábitos en el uso del tiempo*, y en la Dirección General de Menor, *Infancia y adolescencia: la mirada de los adultos*. Además trabaja en cuestiones de género de las que cabe destacar la publicación en Cuadernos de Familias Democráticas, *Mujer y vida cotidiana ¿pero que quieren las mujeres?*, así como en la Colección de Estudios de la UNED "El puesto de la Mujer en la reorganización familiar". Es Presidenta de la Unión de Asociaciones Familiares (UNAF), miembro de la Junta Directiva de la Plataforma de Derechos Humanos de las Mujeres, fue también ponente del *NUEVO CONTRATO SOCIAL MUJERES-HOMBRES para compartir las responsabilidades familiares, compartir el trabajo y compartir el poder*.

### Javier Arza Porras

Trabajador Social. Técnico del Área de Programas de Intervención en el GID desde el año 1992. Desde este área ha trabajado en el diseño y coordinación de diferentes programas de formación, prevención, intervención comunitaria y tratamiento a drogodependientes. Autor del libro *Materiales de formación en prevención. Módulo de familias* (PPD 1996). Ha participado como coautor en numerosas publicaciones relacionadas con el campo de las drogodependencias: *Transversalidad. Educar para la vida* (Comunidad de Madrid 1995), *Materiales de formación en prevención. Módulo de contenidos generales*. (PPD 1995), *Jóvenes y fin de semana* (INJUVE 1996), *Drogas y espacios de socialización juvenil* (Ayuntamiento de Portugalete 1.997), *Manual sobre drogodependencias* (Grup lgia y FAD 2000),...

### Marta Azkarretazabal Mendiguren

Portugalete (Bizcaia). Licenciada en Psicología por la Universidad de Deusto. Técnico de Educación del Ayuntamiento de Portugalete, e integrante del Equipo Psicopedagógico Municipal desde 1981.

Actualmente técnico de Drogodependencias del Ayuntamiento desde el que trabaja en el diseño y desarrollo de los programas de prevención de las drogodependencias (áreas de prevención escolar, en el tiempo libre, dinamización comunitaria, formación y coordinación de profesionales) que componen el actual Plan Municipal de Drogodependencias del Ayuntamiento.

### Luis Camarero Rioja

Doctor en Sociología y Profesor del Departamento de Teoría, Metodología y Cambio Social de la UNED. En su quehacer comparte la docencia en técnicas estadísticas con la investigación sobre los distintos procesos que caracterizan a la ruralidad española.

### Domingo Comas Arnau

Doctor en Ciencia Políticas y Sociología, preside el Grupo GID y la sociedad ITACA-España, se dedica profesionalmente a la investigación y a la supervisión institucional, ha publicado en el INJUVE los libros "*El uso de drogas en la juventud*" (1984), "*Guía para mediadores juveniles*" (1986), "*Los jóvenes y el uso de drogas en la España de los años 90*" (1993) y "*Cambio de hábitos en el uso del tiempo*" (1998) y diversos artículos en la REVISTA DE ESTUDIOS DE JUVENTUD, asimismo ha dirigido varios seminarios en los encuentros de Cabueñes. Sus otros ámbitos de actuación lo reflejan publicaciones como "*Las comunidades terapéuticas y el tratamiento de las drogodependencias*", Ministerio de Sanidad, 1988; "*Infancia y adolescencia, la mirada de los adultos*", Ministerio de Asuntos Sociales, 1991; "*El síndrome de Haddock*", CIDE, 1991, y "*Los docentes españoles y la prevención del consumo de drogas*", Santillana, 1999.

### Carles Feixa y Pampols

Doctor en Antropología. Profesor titular de antropología en el Departamento de Geografía y Sociología en la Universidad de Lleida. Ha publicado diversos libros sobre la juventud y sus metáforas, el más reciente "De jóvenes, bandas y

tribus. Antropología de la Juventud urbana”, (1998) Ariel, Barcelona, y numerosos artículos sobre la juventud en España, México y otros lugares. Ha hecho estancias en universidades de Italia, EE.UU, y ha introducido los estudios de la juventud en el ámbito de la antropología de las edades. Actualmente trabaja en investigaciones sobre los procesos de inserción de los jóvenes en general y en particular sobre jóvenes universitarios.

### **Ignacio Megías Quirós**

Licenciado en CC. Económicas, especialidad Sociología Económica, por la Universidad Autónoma de Madrid. Especialista Universitario en Sociología del Consumo (Fac. Políticas y Sociología, UCM). Co-autor de los estudios “Estructura y funcionalidad de las formas de diversión nocturna: límites y conflictos” (1999), “Los valores de la sociedad española y las drogas” (2000) y del dossier “De marcha” (F.A.D., 1999). Actualmente inmerso en investigaciones sobre música y culturas juveniles.

### **Juan Pallares Gómez**

Doctor en Antropología. Profesor titular de antropología en la escuela Universitaria de Trabajo Social, Universidad de Lleida. Es director de la misma. Ha publicado “El placer del escorpión. Antropología de la heroína y los yonquis en Cataluña 1970-1990”, (1966). Milenio, Lleida. Es autor de artículos sobre jóvenes y drogas. Miembro y coordinador del Observatorio de Drogas de Cataluña (Genus). Actualmente trabaja en investigaciones sobre los procesos de inserción de los jóvenes en general y en particular sobre consumos de drogas y jóvenes universitarios.

### **Raimundo Parreño Martínez**

El Peral (Cuenca) 1967. Diplomado en Trabajo Social por la Universidad de Valencia. Técnico de Prevención de las Drogodependencias, en el Ayuntamiento de Portugalete desde 1990. Actualmente Técnico de Bienestar Social en el citado Ayuntamiento. Desde este Área Municipal ha

trabajado, y sigue, en el diseño y desarrollo de los programas de prevención de las drogodependencias (área de prevención escolar, en el tiempo libre, dinamización comunitaria, formación y coordinación de profesionales) que componen el actual Plan Municipal de Drogodependencias de Portugalete (Vizcaya).

### **Elena Rodríguez San Julián**

Socióloga. Especialista en Técnicas de Investigación Social Aplicada y Análisis de Datos (CIS, 1994). Jefa del Departamento de Estudios e Investigación de la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción (FAD). Anteriormente trabajó como socióloga en la Dirección General de Juventud de la CAM (1991-92); en el área de formación de Cruz Roja Juventud-Madrid (1992-93); como responsable del área de investigación del Plan Regional de Drogas de Castilla-La Mancha (1993-97) y como Jefa de Coordinación de Programas del Plan Regional de Drogas de Castilla-La Mancha (1997-99). Es autora y co-autora de diferentes investigaciones relacionadas con la juventud y los consumos de drogas, entre las que destacan “Actitudes de los adolescentes de Castilla-La Mancha ante las drogas” (1995); “Estructura y funcionalidad de las formas de diversión nocturna: límites y conflictos” (1999); “Los valores de la sociedad española y las drogas” (2000), “La música y las culturas juveniles” (en realización).

### **Iván Rotella Arregui**

(Gijón, 20-9-71), finalizando estudios de Psicología y Experto Universitario en Sexología y Educación Sexual, entra en “Abierto Hasta el Amanecer” en octubre de 1997 procedente de movimientos juveniles cristianos y del grupo de salud del Consejo de la Juventud del Principado de Asturias. Realiza trabajo de animación deportiva, cultural, posteriormente coordinación de barrio y finalmente coordinando la parte regional de la extensión del programa y formando parte del equipo nacional de “Abierto Hasta el Amanecer”.

**Aitor Zubillaga Ugarte**

Trabajador Social. Máster en drogodependencias. Titulado universitario en terapia familiar. Lleva trabajando desde el año 1.992 en diferentes programas relacionados con el campo de las drogodependencias: pisos de reinserción, tratamiento en centros ambulatorios en el medio

penitenciario;... Desde el GID ha trabajado como técnico en un programa de intervención comunitaria en el ámbito del VIH/SIDA, en la coordinación de la puesta en marcha del Programa REDES PARA EL TIEMPO LIBRE y como formador de diferentes colectivos: profesorado, trabajadores sociales, mediadores sociales,...